
BEHINDERTEN-SPORTGEMEINSCHAFT
NEUMÜNSTER von 1952 e. V. (BSG)

Protokoll der 
Mitgliederversammlung 2020 am 29. Oktober 2020

Kegelsporthalle Kreinsen, Ehndorfer Str. 207, 24537 Neumünster

Beginn: 19:00
Ende:    21:10

Anwesend: 28 Mitglieder (s. anliegende Liste)
vom Vorstand fehlen entschuldigt;  I. Mruk, B. Nielandt und H. Fuhlendorf
Sitzungsleiter: 1. Vorsitzender N. Kaul
Protokollführer: V. Drobny

Vorbemerkung: 
Nach  §  7  der  Satzung  hat  die  Mitgliederversammlung  im  ersten  Halbjahr  eines
Jahres stattzufinden. Die Mitgliederversammlung (MV) für das Jahr 2020 war für den
23.04.2020  vorgesehen.  Aufgrund  der  Corona-Pandemie  trat  allerdings  ab  dem
13.03.2020  ein  aljgemeines  Versammlungsverbot  in  Kraft.  Daher  konnte  die
Versammlung nicht im ersten Halbjahr 2020 stattfinden. 

Tagesordnung

1. Eröffnung, Begrüßung
N. Kaul eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder. Da seit
dem Versandt der Einladung zur MV die Infektionszahlen deutlich gestiegen sind,
treten für den Verlauf der Versammlung zusätzlich zu den bereits mit der Einladung
bekanntgegebenen  Regeln,  folgende  Ergänzungen  ein:  Die  Mitglieder  werden
gebeten, während der Versammlung eine Mund-Nasenbedeckung zu tragen. Dieser
Bitte wird von allen Mitgliedern folge geleistet. Es wird bekanntgegeben, dass immer
nur eine Person ein WC aufsuchen soll.  Hierfür werden den Anwesenden jeweils
Karten mitgegeben, die sie bei der Rückkehr vom WC wieder abzugeben haben. 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit
Die  Einladungen  sind  ordnungsgemäß  an  die  Mitglieder  verschickt  worden.  Die
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 28 Mitglieder sind stimmberechtigt.

3. Evtl. Ergänzung der Tagesordnung um schriftlich eingegangene Anträge
Der bisherige Sportwart B. Nielandt hat seinen Rücktritt erklärt. N. Kaul stellt daher
den Antrag,  den Punkt 14 um den Buchstaben g) zu ergänzen und einen neuen
Sportwart für ein Jahr wählen zu lassen. 

4. Genehmigung der Tagesordnung
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.



5. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der MV 2019
Das Protokoll  wird  einstimmig  genehmigt.  Ein  Verlesen  des  Protokolls  wird  nicht
gewünscht.

6. Ehrungen
P.Brauer nimmt die Ehrung der lt. Satzung zu ehrenden  Mitgliedern vor.  V. Erdmann
wird für ihre Tätigkeit im Vorstand unseres Vereins geehrt, da sie für eine weitere
Amtszeit nicht mehr zur Verfügung steht. Der geschäftsführende Vorstand dakt ihr für
ihre Arbeit im Vorstand. 

Ehrungen für 10-jährige Mitgliedschaft:     
Rosemarie Bötzmann, Anja Dankert, Hannelore Drossner, Bernd Eggers, Dr. Olaf 
Jacobsen, Iris Dorothea Kaul, Jens Uwe Kortum, Karin Hahn, Stefan Harder, 
Gerhard Overath, Johanna  Wagner, Marion Werner und Edgar Wuttke

Ehrungen für 25-jährige  Mitgliedschaft: 
Ingo Mruk, Erwin Wende und Monika Wichmann

Ehrungen für 40-jährige  Mitgliedschaft    
Karin Burandt, Elisabeth Idei, Marga Pawelzik, Waltraut Schirrmacher und Johanna 
Stegert 

Ehrungen für 50 jährige Mitglieschaft
Fritz Brauer und Volker Murawski

Ehrung für 65 jährige Mitgliedschaft
Ulmar Nolde

7. Sport während Corona 
N. Kaul berichtet, dass der Vereinssport ab dem 13.03.2020 vollständig eingestellt
werden musste und erst im Laufe des Monats Juli teilweise wieder aufgenommen
wurde. Soweit für einzelne Abteilungen Zusatzbeiträge zu zahlen sind. Werden diese
mit  den für  das zweite  Halbjahr  zu  zahlenden Mitgliedsbeiträgen verrechnet.  Die
betroffenen  Mitglieder  haben   von  H.  Lienhöft  mit  der  Einladung  zu  dieser
Versammlung  ein entsprechendes Schreiben erhalten. Die Zusatzbeiträge für das
zweite Halbjahr 2020 sollen erst im Dezember eingezogen werden. 

N. Kaul berichtet weiter, dass für jede Sportart,  die die BSG anbietet, ein auf die
Sportart bezogenes Hygienekonzept zu erstellen ist.  Außerdem hat der Verein die
Kontaktdaten der  an  der  jeweligen Trainingsstunde teilnehmenden Sportler  (auch
Rehasportler)  zu  erfassen.  Die  Kontaktdaten  sind  4  Wochen  durch  die  BSG
aufzubewahren und  auf Verlangen der Stadt dem Gesundheitsamt zu übermitteln.
Die  Listen  werden  durch  die  Übungsleiter  erstellt.  Da  sich  die  jeweiligen
Verordnungen  laufend  ändern,  teilt  N.  Kaul  ggf.  eintretende  Änderungen  den
Übungsleitern mit.

Durch die heute verabschiedete Verordnung des Landes Schleswig-Holstein muss
der  Vereinssport ab dem 02.11.2020   bis mindestens 30.11.2020 erneut vollständig
eingestellt  werden.  N.  Kaul  wird  veranlassen,  dass  auf  unserer  Homepage  ein
entsprechender  Text eingestellt wird. 



8. Kooperation mit Blau-Weiß Wittorf
Am  02.03.2020  haben  die  BSG  und  Blau-Weiß  Wittorf  eine  Kooperation
abgeschlossen.  Von  der  BSG  haben  N.  Kaul  und  P.  Brauer  die  Kooperation
unterschrieben.  Sie  wurde  für  die  Sportarten  Tischtennis  und  Sportabzeichen
abgeschlossen. Im Laufe des Jahres 2020 kam dann noch „Sport im Freien „ dazu.
Sport im Freien wird auf  dem Sportplatz am Kälberweg in der Zeit von 18.00 – 19.00
Uhr als Ersatz für das Erwachsenenschwimmen von V. Drobny angeboten. Sobald
das Erwachsenenschwimmen wieder stattfindet, soll für Sport im Freien in Absprache
mit Blau-Weiß Wittorf ein anderer Termin gesucht werden. Für das Winterhalbjahr ist
eine  Halle  beantragt  worden.  Eine  Zuweisung  einer  Halle  durch  die  Stadt
Neumünster  steht  noch  aus.  Aufgrund  der  unmittelbar  im  Anschluss  an  den
Abschluss der Kooperation auftretenden Corona-Pandemie konnte die Kooperation
jedoch kaum gelebt werden. Es fand lediglich Sport im Freien statt. 

9. Sport auf Rädern
C. Fangerau hat die Gruppe „Sport auf Rädern gegründet. Es können Rollstuhlfahrer
(auch  mit  Handbike),  Fahradfahrer  oder  auch   Inliner  teilnehmen.  Treffpunkt  ist
sonntags ab 11.00Uhr auf dem alten AOK Parkplatz in der Rudof-Weißmann-Straße.
Es  werden  Geschicklichkeitsparcours  durchfahren  oder  Wikinger-Schach  gespielt.
Die Teilnehmer können auch weitere Spielwünsche äußern. Wetterbedingt kann es
zu Terminänderungen kommen. 

10. Erwachsenenschwimmen
Vor  der  Corona-Pandemie  kamen  die  Teilnehmer  des  Erwachsenenschwimmens
zwischen 17.00 und 19.20 Uhr. Dies ist aufgrund der Pandemie nicht mehr zulässig.
Die  gesamte  Gruppe  muss  als  eine  Einheit  den  Eingangsbereich  des
Schwimmbades  betreten.  C.  Rademacher  ist  für  die  Aufsicht  der  gemieteten  25
Meter-Bahnen zuständig. Die Teilnehmer sollen sich bei ihm anmelden, wenn sie mit
dem  Schwimmen  beginnen.  Der  Vorstand  wird  auf  seiner  nächsten  Sitzung  ein
Schreiben ausarbeiten,  welches an die  Schwimmer  verschickt  werden soll,  damit
allen  Teilnehmern  die  Änderungen  bekannt  sind.  Die  Teilnehmer  des
Erwachsenenschwimmens dürfen nicht das Freizeitbecken benutzen.  

A. Trepel verhandelt momentan mit dem Bad am Stadtwald über eine Nutzung des
Freizeitbeckens und auch darüber, wie die Aufsichtspflicht geregelt werden soll. Das
Freizeitbecken darf von unseren Schwimmern aber erst benutzt werden, wenn eine
schriftliche Regelung zwischen dem Bad und der BSG abgeschlossen wurde.

11 Berichte:
a) des 1. Vorsitzenden
Im  Dezember  2019  hat  die  BSG  eine  Spende  in  Höhe  von  2.500,00€  vom
Sozialverband aus Kiel erhalten. Die Spende wurde während einer Trainingsstunde
unserer Koronarsportgruppe übergeben. Von der BSG waren N.Kaul, I.Mruk und B.
Nielandt  anwesend.  Presseberichte  wurden  hierzu  veröffentlicht.  Im  Januar  2020
wurden die Verhandlungen mit Blau-Weiß Wittorf zum Abschluss einer Kooperation



für  Tischtennis  und  Sportabzeichen  aufgenommen.  Sie  konnten  erfolgreich
abgeschlossen  werden.  Seit  Beginn  der  Corona-Pandemie  mussten  nach
Wiederaufnahme  des  Sportbetriebes  diverse  Verordnungen  der  Stadt  umgesetzt
werden.  Eine Aussprache wird nicht gewünscht.

b) des 1. Kassenwarts H. Lienhöft (mit Aussprache)
H.  Lienhöft  erläutert  die  Kassenlage.  Sie  ist  stabil.  Aufgrund  der  Einstellung des
Sportbetriebes  sind  kaum  Kosten  entstanden.  Mit  der  Erstellung  des
Jahresabschlusses für  das Kalenderjahr 2019 wurde unser Steuerberater bereits
beauftragt.  Der  Abschluss  liegt  allerdings  wegen  stark  erhöhter  Arbeitsbelastung
beim  Steuerberater  noch  nicht  vor.  Der  Kassenbestand  betrug  am  Tage  der
Versammlung  29.532,27€.  Der  Beitragseinzug  für  das  2.  Halbjahr  2020  ist  in
Vorbereitung. Die Zusatzbeiträge für das 2. Halbjahr 2020 werden dabei nicht mit
eingezogen,  da ab nächster  Woche der  Sportbetrieb ruht  (s.  Punkt  7).  Daher  ist
unklar, in welcher Höhe Zusatzbeiträge für das 2. Halbjahr 2020 entrichtet werden
müssen.  Die Zusatzbeiträge für  das 2.  Halbjahr  2020 sollen daher  im Dezember
2020 eingezogen werden. Mitglieder, die nicht am Beitragseinzug teilnehmen, sollen
in den nächsten Tagen eine Rechnung über die offenen Beiträge erhalten. Es wird
keine Aussprache gewünscht.

c) des Sportwarts
N.  Kaul  berichtete  über  das  diesjährige  Johannes-Czolbe-Sportfest.  H.  Lienhöft
siegte auch in diesem Jahr und damit des dritte Mal in Folge. Insgesamt waren 50
Sportler anwesend. Ein Dank geht an alle Beteiligten für ihren Einsatz.

d) der Abteilungsleiter

Frauengymnastik
A. Ohem berichtet, dass M. Heuer die Abteilungsleitung an G. Schulz übergeben hat.
Übungsleiterin ist nun für A. Ohem V. Drobny. Die 40-Jahrfeier konnte wegen der
Corona-Pandemie nicht wie geplant stattfinden. Sie soll  nächstes Jahr nachgeholt
werden.

Kegeln  G.  Idei:  14 Teilnehmer  nehmen am Kegeln  teil.  Es  fanden aufgrund der
Cornoa-Pandemie keine Wettkämpfe statt. .

Sportgruppe für Diabetiker 
I. Gabriel berichtete von den Aktivitäten der Gruppe. Es sind 10 Teilnehmer aktiv. I.
Gabriel will ihre Lizenz letztmalig verlängern. 

Schwimmen Erwachsene 
Manuela  Köwitz  und  Peter  Radzuweit  haben  erfolgreich  das  Bronzeabzeichen
abgelegt. 

Nordic Wandern 
A.  Ohem  berichtet  als  Übungsleiterin,  da  der  Abteilungsgleiter  R.  Studt  nicht
anwesend ist. Die Teilnehmerzahl ist stabil. 



Hallensport 
Die Prellballgruppe hat 8 Mitglieder. Der Gruppe gehören nun auch 2 Rollstuhlfahrer
an. 

Koronarsport
C.  Rademacher  berichtet,  dass  die  Teilnehmerzahl  wegen  der  Corona-Pandemie
momentan gesunken ist.  Daher sind die Teilnehmer auf  2 verschiedene Gruppen
aufgeteilt 

Kinder und Jugendsport
S.  Trojahn  teilt  der  Versammlung  mit,  dass  die  Teilnehmerzahlen  stabil  sind.  Es
bestehen Gruppen für Ballspiele in der Halle sowie beim Schwimmen für Kinder und
Jugendliche. V. Erdmann teilt  mit,  dass sie als Übungsleiterin für die Hallensport-
Kindergruppe  nicht  mehr  zur  Verfügung  steht.  Es  wird  momentan  ein  neuer
Übungsleiter gesucht. 

Lebenshilfe
V. Erdmann berichtete über die gute Teilnahme der Mitglieder der Lebenshilfe. Sie
waren beim Geschicklichkeitsturnier mit drei Mannschaften angetreten und  damit mit
Abstand die größte Gruppe.

Rollstuhlsport
I.-D.  Kaul  berichtete  über  die  Aktivitäten.  Es  wird  insbesondere  versucht,  die
Teilnehmer im Umgang mit dem Rollstuhl im  täglichen Leben zu schulen. Es werden
Geschicklichkeitsparcours  aufgebaut  und  Spiele  gespielt.  Es  sind  momentan
zwischen 5 und 8 Sportler in der Gruppe.

Leichtathletik/Sportabzeichen
P.  Radzuweit   berichtet  stellvertretend,  dass  die  Teilnehmerzahlen stabil  sind.  C.
Fangerau  und  V.  Drobny  haben  im  August  den  Kurs  für  die  Abnahme  des
Sportabzeichens erfolgreich absolviert. In der nächsten Saison soll das Training für
das Sportabzeichen bei Blau-Weiß-Wittorf stattfinden. 

Aquajogging/Wassergymnastik
N. Kaul teilte mit, dass erst im September wieder mit Aquajogging begonnen werden
konnte. Wassergymnastik hat nur im Oktober stattgefunden.  

Bericht des Jugendbeauftragten
Derr Jugendsport  wurde im Sommer wegen der Pandemie draußen durchgeführt.
Die Teilnehmerzahl ist unverändert. Schwmmen konnte nicht stattfinden. 

e) des  Pressewarts
N.  Kaul  berichtete  der  Versammlung  in  Abwesenheit  des  Pressewarts  über  die
Artikel, die in der Presse erschienen sind. In der Presse wurde berichtet über
Mitgliederversammlung  2019  erschien  im  Holsteinischen  Courier  (HC)  am
10.05.2019
Sportfest in Parchim erschien im HC am 01.07.2019
Vereinsmeisterschaft im Kegeln erschien im Prima Wochenende am 21.12.2019
Sportabzeichen 2019 erschien im HC am 29.12.2019 und der Bericht über das
Johs.-Czolbe-Sportfest 2020 erschien im HC am 16.03.2020



 

f) des Datenschutzbeauftragten
A. Trepel erläuterte den anwesenden Mitgliedern ihre Rechte. Er teilte mit, dass die
Datenschutzerklärung nun auch auf unserer Homepage eingestellt ist und bittet alle
Mitglieder, die bisher noch keine Erklärung an den Vorstand geschickt haben, dies
nachzuholen. 

g) des Versicherungsbeauftragten
A. Trepel berichtet, dass von ihm momentan zwei Fälle bearbeitet werden.

12. Bericht der Kassenprüfer
U. Krönke verliest den Bericht der Kassenprüfer. Sie empfiehlt der Versammlung ,
den Vorstand zu entlasten. 

13. Entlastung des Vorstands
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt.

14. Neuwahlen
Vorbemerkung:  Es gab zu allen zu wählenden Posten neben den vom Vorstand
vorgeschlagenen Kandidaten keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. 

a) 2. Vorsitzende: Vorschlag Wiederwahl P. Brauer wird einstimmig gewählt;  sie  
nimmt die Wahl an.

       
b)  2. Kassenwartin: Vorschlag Wiederwahl, G. Schulz wird einstimmig gewählt, sie 

nimmt die Wahl an.

c) Schriftwartin: Vorschlag V. Drobny, wird einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl
an.

d) 2. Beisitzerin:  Vorschlag  P. Kunze, sie wird einstimmig gewählt. Da sie nicht  
anwesend ist, hat sie dem Vorstand gegenüber schriftlich erklärt, im Falle ihrer
Wahl zur Beisitzerin die Wahl anzunehmen. Ihre Erklärung wurde von N. Kaul 
verlesen

4. Beisitzerin:  Vorschlag: M. Köwitz, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl  
    an .

e)  Jugendbeauftragten: Vorschlag  S.  Trojahn,  er  wird  einstimmig  gewählt  und
nimmt die Wahl an

f) Kassenprüfer: Vorschlag  C, Stender sie wird einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an.

g) Sportwart:  Vorschlag C. Rademacher wird einstimmig gewählt und nimmt die  
Wahl an. Er wird für ein Jahr gewählt. 

12.    Anfragen von Mitgliedern
F. Brauer fragt an, wie der Verein ein aktives Mitglied von einem passiven Mitglied
unterscheidet.  N.  Kaul  berichtet  hierzu,  dass  dies  zunächst  anhand  der



Teilnehmerlisten geschieht. Will ein aktives Mitglied zukünftig nur noch als passives
Mitglied geführt werden, muss es eine entsprechende Erklärung an den Vorstand
abgeben.  Das  Thema  soll  der  Vorstand  auf  seiner  nächsten  regulären  Sitzung
besprechen. 

Protokollführer:                                                                                     1. Vorsitzender:
V. Drobny                                                                                               N. Kaul


